

### 代田・九条の会News

## 第 160号

2022/3/14

編集 代田・九条の会 小澤 清子 伊東 宏

itohiroshi1007@gmail.com

ホームページ : http://www.daita-9jo.sakuraweb.com/

# 3

#### 「戦争する国ゴメン 政治を変えよう! 大江戸東西南北いっせいアピール行動」

呼びかけ(抜粋)

九条の会東京連絡会 2022年2月18日

アベ、スガ政治の後を受けた岸田首相は、衆院選後の政党配置の変化と、バイデン政権による「日米 軍事同盟強化」の圧力の下、「敵基地攻撃能力」保有を積極的に検討し、自衛隊を明記した9条改憲を狙 う策動を強めています。「敵基地攻撃能力」保有は「戦争への道」であることを広く訴えていくことの大 切さを改めて痛感されているのではないでしょうか。

▼九条の会東京連絡会は、参院選を前にして表題の行動を企画しました。

チラシは「八っつぁん熊さん長屋問答」で今の政治の危険性を訴え、憲法改悪反対の署名をしよう、 周りに呼びかけようという内容です。人々の目を惹くと同時に、各種メディアに注目されれば、効果 ありです。



▼今回のいっせいアピール行動は、東京の地域・職場・分野別の9条の会が個々に行ってきた活動を、他の会とも呼びかけあって、共同でいっせいに取り組み、全都的に広く訴えていくことをねらいとしています。また、休眠状態の9条の会もこの機会に他の会とも協力しあって活動を再開することで、全都の9条の会の活性化につながればとも考えています。「八っつぁん熊さん長屋問答」のチラシを通して、多くの人たちと楽しく対話をしながら、改憲阻止の運動を巻き起こしましょう。

▼行動期間:3月21日~31日

#### 憲法 9 条を理解するロジック

ロシアによるウクライナ侵攻が長引く中で、 「この世に正しくない戦争はない」ということ があらためて示されてしまった。

日本の報道を見る限り世界中がこぞって非難しているかに見えるプーチン大統領にも、この戦争を正当化する言い分があり、それを信じて支持する国民がおり、見方につく国も存在する。かつて日本が自ら惹き起こし、他国に攻め入った戦争を、私たちの父母・祖父母の多くが正しいと信じて戦い、協力していたように。

だから共産党・志位委員長の「プーチン氏のようなリーダーが選ばれても、他国への侵略ができないようにするための条項が、憲法9条なのです」というツイートになる。自衛のための戦争が許されるか否かが議論されるほど、交戦権や戦力保持を厳しく制限した条項で縛って初めて、政治家・政府の「正しい戦争」へと向かう暴走にかろうじて歯止めがかけられる。それす

らも、自公政権が数の力で集団的自衛権を容認 してしまい、敵基地先制攻撃の是非を問う人た ちも現れた今では危ういほどなのだ。

ところで、自民党・細野元環境相は先のツイートに、「志位委員長のロジックでは他国のための憲法9条になってしまう。憲法9条によって、日本への侵攻は止められない」などと、ロジック皆無の批判をしたとか。前段では、他国を侵略しないことでまず利益を受けるのは、戦争犯罪に巻き込まれない自国民であることをコリと忘れているらしい。後段は安倍元総理も似たようなことを言っているが、そもそも日本への侵攻を止められるのは憲法でも核を含む軍備でもなく、外交であるという当たり前のロジックを確認しておきたい。

(梅丘1丁目・真藤 一彦)

#### 投稿

#### 憲法論議対応への要望

国民投票法が成立し、国会での憲法論議が加速することが予想されますが、その対応について、以下を切 に要望します。

- 1. 国民投票は全ての国民の参加を前提にしていますので、特に重要な憲法9条に絞って対応してください。 (緊急事熊対応や教育充実等は憲法改正が不可欠であることを立証してからにしてください)
- 2. 自民党案の骨子は第9条の2第1項の加憲にあります。

加憲は法律で「後法は前法に優先する」ことであり、現憲法第9条第1項(武力行使の永久放棄)と第 2項(戦力と交戦権の不保持)を無効にし、自民党の第9条の2第1項加憲(自衛隊による交戦権の容 認)を第9条に置き換えるのと同じ効力を発揮させることになります。

3. 国民の大多数は、この「加憲」を「現憲法を維持し、新項を追加するだけ」だから平和憲法は変わらず に維持されると認識しているでしょう。

これが重大な錯覚であることを国民すべてに知らしめていただくことを切望致します。

4. 加憲案が成立すれば、先制攻撃も違憲とは断定できなくなり真珠湾の悪夢が蘇えります。現在自衛隊は 米海兵隊の指導を受けて敵基地上陸の特殊部隊の訓練を繰り返しています。我が国が戦争に巻き込まれ ず、自衛隊員を戦場に送り込まないための最後の砦が9条であることを国民に周知させてください。

2022/2/16

(世田谷区在住・飯沼 一元)

#### 日本の基地と軍事力は、いま?

ロシアがウクライナに軍事攻撃をかけ、多くのウクライナ人が死と向き合い、日々の生活を失う場面を目 の当たりにして、わが身の明日を考えました。

防衛費が年間 6 兆円を超え、GDP 比1%から2%へと拡大していこうとするこの国の今の姿を知りたく なりました。そこで、インターネットで検索。

核兵器を使用しないとすると、太平洋上の戦力は米国より上。自衛隊員数(推定)30万人。航空戦力は6 位、戦闘機は8位、戦車は25位-137か国中-。主要艦艇は131隻(空母4)、というのが今の日本。

2021年の軍事力世界1位は米国。2位ロシア、3位中国、4位インド、そして5位に日本です。ちなみに フランスは7位、北朝鮮は28位だそうです。

基地はどうでしょうか。北海道から沖縄まで全国各地で130か所、1024 万平方メートルそのうち米軍専用は81か所、他は自衛隊との共用。

1950 年朝鮮戦争からベトナム戦争の終わる 1975 年まで、1991 年湾岸戦 争、2001年アフガン戦争、2003年から2010年イラク戦争と、日本中の米 軍基地から出撃していきました。

安保法制が集団的自衛権を容認し、自民党政府寄りの翼賛政治が危ぶまれ るいま、絶対に戦争へ突き進むことのないように、戦争放棄の日本国憲法、 とりわけ第9条は、大事です。

今こそ"戦争反対"の声を上げましょう。 (代田1丁目・岩瀬 薫)



#### 集 会 等 の 紹 介

\*\*以下の案内があります。今後の状況によっては中止もありますので、ご注意ください。

3 月 2 6 日 (土) 10:30~

戦争させない!9 条こわすな! 3.26 世田谷区民集会 &ピースパレード

場所:若林公園(松陰神社となり)集会後、三軒茶屋までピースパレード

主催:戦争させない!9 条こわすな!世田谷連絡会

(構成団体) ●世田谷・九条の会 ●生かそう憲法!今こそ 9 条を!世田谷の会

●戦争をさせない世田谷 1000 人委員会 ●市民連合めぐろ・せたがや

代田・九条の会 署名活動 3 月 2 7 日 (日) 13:00~14:00

改憲反対・ウクライナ人民支援

\*\* プラカードやゼッケンをもってお集まりください \*\*

場所:小田急線・梅ヶ丘駅前

~ 私たちが住み、暮らし、働いているまち 代田で、

「日本国憲法第9条」をまもり、活かす活動をすすめましょう ~

+++ このニュースを、ぜひ、周りの人に広めてください。